

## INTRODUCCIÓN DE LOS RESULTADOS DE MAESTRÍA

MS.c Darlenys Villanueva Pérez,  
Prof. Auxiliar. Dpto de Lenguas Extranjeras,  
[darlenys@cug.co.cu](mailto:darlenys@cug.co.cu) ,  
[darlenysv@nauta.cu](mailto:darlenysv@nauta.cu)

Profesora de Inglés. Jefa de la Comisión Científica.

Para citar este artículo puede utilizar el siguiente formato:

Darlenys Villanueva Pérez: "Introducción de los resultados de maestría.", Revista Observatorio de las Ciencias Sociales en Iberoamérica, ISSN: 2660-5554 (Vol 2, Número 10, junio 2021, pp. 42-47). En línea:

<https://www.eumed.net/es/revistas/observatorio-de-las-ciencias-sociales-en-iberoamerica/junio21/resultados-maestria>

### RESUMEN

Esta investigación permitió abordar la temática de la educación de la sexualidad responsable en los adolescentes, partiendo los antecedentes históricos que fundamentan la educación de la sexualidad, diagnóstico, así como la importancia de este tema para la prevención del embarazo en la adolescencia.

**Palabras clave:** sexualidad responsable, educación, embarazo.

### INTRODUCTION OF THE MASTERY RESULTS

#### ABSTRACT

This investigation allowed us to talk about the topic education of the responsible sexuality in adolescents, beginning with the historical antecedents based on the education of the sexuality, diagnostic, as well as the importance of this topic to prevent pregnancy in adolescence.

**Key Words:** responsible sexuality, education, pregnancy.

### INTRODUCCIÓN

El producto tecnológico propuesto aborda la temática de la educación de la sexualidad responsable en los adolescentes de 10mo grado del IPUEC Rafael Freyre Torres del municipio Guantánamo,

precisándose los antecedentes históricos que fundamentan la educación de la sexualidad en los adolescentes de este tipo de educación.

Se realizó un estudio diagnóstico para caracterizar la situación inicial que presenta la educación de la sexualidad responsable en los adolescentes y además se exponen los resultados teniendo en cuenta la utilización de un sistema de métodos y técnicas de investigación que permitieron conformar las principales insuficiencias sobre la educación de la sexualidad en el proceso docente-educativo, destacándose pobre información en los educandos, así como la falta de dirección por el profesorado relacionado con la temática correspondiente.

Se ofrece una Página Web, así como la metodología para utilizar la misma y dispone de: imágenes, animación, realidad virtual y contenidos que contribuyen a la educación de la sexualidad responsable para la prevención del embarazo en las adolescentes de una muestra seleccionada, partiendo de la aplicación de actividades y técnicas participativas teniendo en cuenta los referentes teóricos de Vigostky y Antonio Blanco.

La Página Web permitió a los profesores tener un material que los pone en mejores condiciones para que los adolescentes desarrollen una sexualidad responsable para la prevención del embarazo.

La valoración de los usuarios demuestra la factibilidad de la propuesta con las actividades y las técnicas utilizadas para las transformaciones del problema teniendo en cuenta su fase inicial y lo novedoso de esta investigación.

La educación de la sexualidad tiene como objetivo contribuir a elevar la educación para la vida sexual de los niños, adolescentes, jóvenes y padres, propiciando el desarrollo de actividades y estilos de vidas más sanos, esta solo se logra mediante un proceso formador de normas, valores, actitudes, modos de comportamiento, cuya labor comienza con la sensibilización de los propios educadores y con la necesidad de prepararlos con efectividad para solucionar los problemas que en su vida se les presenten.

## **Resultados:**

**Página Web para potenciar la sexualidad responsable en función de la prevención del embarazo en la adolescencia.**



# Embarazo Precoz La Sexualidad



El Portal Informativo sobre  
El Embarazo Precoz  
en la adolescencia

## Embarazo Precoz



Embarazo precoz



Complicaciones



La Familia



Prevención

## Sobre la Sexualidad

- Antecedentes históricos de la educación
- La educación de la sexualidad en la adolescencia
- Características psicosexuales de la adolescencia
- La sexualidad en el Proceso Docente Educativo

Actividades

Metodología de Uso

### INTRODUCCIÓN



En los Adolescentes

La adolescencia es la etapa de transformación durante la cual el niño se transforma en adulto. Durante ese período van produciéndose aceleradamente en el ser humano cambios físicos y psíquicos muy marcados.

Es importante la aparición y desarrollo de los caracteres sexuales secundarios del vello pubiano, las mamas en la mujer y los cambios en los órganos genitales en ambos, también aparece la primera menstruación en la niña, que se llama Menarquía, en el varón la eyaculación de semen con espermatozoide capaces de fecundar.

Las modificaciones en el aparato están ocurriendo cada vez a edades menores, por lo que la posibilidad de quedar embarazadas más tempranamente en la mujer ha aumentado. La maduración completa del organismo de la mujer y del hombre no se limita a su capacidad de fecundación, a las posibilidades de que se produzca un embarazo.

Esta Página Web aborda la temática la temática de la educación de la sexualidad responsable en los adolescentes de 10mo grado del IPUEC Rafael Freyre Torres del municipio Guantánamo, precisándose los antecedentes históricos que fundamentan la educación de la sexualidad en los adolescentes de este tipo de educación, los referentes teóricos que sustentan la educación de la sexualidad responsable en la adolescencia, así como las causas, complicaciones y consecuencias que trae consigo el embarazo precoz en función de su prevención.

### SEXUALIDAD



Cuando hablamos de sexualidad nos referimos a un hecho humano, inherente a una persona con características biológicas, psicológicas y socioculturales, con una historia de vida personal, familiar, social y con desarrollo específico de su personalidad.

Todos los Derechos Reservados © 2009 - IPUEC RAFAEL FREYRE TORRES

## Resultados de la implementación de la propuesta

- Como expresión de la implementación de los resultados en la praxis, la propuesta se ha estado aplicando en los diferentes años de la carrera de Lenguas Extranjeras en la Universidad de

Guantánamo, dándole salida a través de charlas y actividades educativas en la residencia estudiantil y en el aula partiendo de las potencialidades que brinda la clase, conversatorios, seminarios, presentaciones, técnicas educativas, así como los juegos de roles y actividades incluidas en esta investigación.

- Se ha participado en todos los eventos que ha brindado la Cátedra de Salud y Sexualidad de nuestra universidad.
- Además como parte del desarrollo de la comisión científica en el departamento de Lenguas Extranjeras se hizo la introducción de los resultados científicos de todas las investigaciones de maestría y esta investigación no estaba exenta de ello.

#### Resultados Publicados

- ✓ Página Web " La sexualidad responsable " para la prevención del embarazo en la adolescencia.
- ✓ Propuesta de actividades para la educación de la sexualidad en los estudiantes de 1er año de la carrera Lenguas Extranjeras.
- ✓ Propuesta de actividades para prevención del embarazo en los estudiantes de 2do año de la carrera Lenguas Extranjeras.
- ✓ Página Web para la prevención del embarazo en las estudiantes de la carrera de Lenguas Extranjeras.

#### Participación en Eventos

- ❖ Taller IDIOVISIÓN. Taller de idiomas y formación del profesional en función del desarrollo local. Propuesta de actividades para el desarrollo de la comunicación oral en la carrera cultura física.
- ❖ IV Taller científico Internacional Formación y desarrollo local. 1er taller Geoguas 2019.
- ❖ Evento científico Metodológico IDIOVISIÓN 2019 donde se expusieron los resultados de la tesis de maestría.

## CONCLUSIONES

Para resumir, las autoras de esta investigación asumen que esta Página Web es una forma eficiente de brindar y asimilar información sobre Sexualidad responsable, embarazo en las adolescentes y los riesgos que trae consigo no protegerse a la hora de tener relaciones sexuales. Por eso como resultado de trabajo se puede decir que:

- ✓ El uso de las nuevas tecnologías informáticas y las comunicaciones constituyen un elemento motivador para los estudiantes, pues los orienta y posibilita la toma de decisiones, ya que este es un proceso de la personalidad del individuo que lo prepara para su elección, formación y actuación en la sociedad con la participación de todos los agentes educativos de la escuela, familia y comunidad.

- ✓ La insuficiente orientación por parte de los docentes y familia como agentes socializadores contribuyen al bajo nivel de preparación y modos de actuación que poseen los mismos.
- ✓ La elaboración de la página Web "La sexualidad responsable" para la prevención del embarazo en las adolescentes, permitió que los docentes emplearan diferentes vías para potenciar la educación sexual responsable y que estos a su vez lograran mayor dominio en el uso de los productos informáticos al interactuar con las diferentes botones cuyo contenido les propició un conocimiento más profundo sobre el tema, lo que contribuyó en los estudiantes a elevar el interés, motivación y el valor responsabilidad, que permitió contribuir a la formación de la personalidad de los y las adolescentes.

## **BIBLIOGRAFÍA**

- Aller Atucha, L.M (1991): Pedagogía de la Sexualidad Humana. Galerna. Buenos Aires Argentina.
- Alforja. Técnicas participativas. S,F.
- Álvarez Lojonchere, C.y otros (8 y 9 de junio de 1989): " Seminario nacional con jefes de comisiones provinciales de educación sexual.
- Álvarez Lojonchere, C (1982) : El embarazo en la adolescencia. La habana. Científico Técnica.
- Ancelus, M (1988): "La adolescente embarazada y su familia", en Atkin L.C. y otros, La psicología en el ámbito perinatal, México.
- Álvarez Quiñones, Reina. (2008) La Página Web. Una opción para el fortalecimiento de la orientación vocacional profesional de los estudiantes de 12 grado durante el período de práctica en las Escuelas Especiales. Guantánamo.
- 7- Bravo Fernández, Ofelia (1997): Aborto Provocado. Revista Sexología y Sociedad. Año 2. No8. Diciembre.
- 8- Castellanos Simons, Beatriz y otros (1997). Hacia una sexualidad responsable y feliz. Para maestros y maestras. Secundaria Básica. Pueblo y Educación. Ciudad Habana.
- Castellanos Simons, Beatriz y Alicia Hernández (1995) Sexualidad Humana, Personalidad y Educación.
- Castro Alegret, Pedro (1997) Para ti adolescente, Hacia una sexualidad responsable y feliz 2. Editorial Pueblo y Educación. Ciudad Habana.
- Castro Espín, Mariela y otros (1994): Crecer en la adolescencia. Ampliación y modificación, Doc. II, CENESEX, La Habana.
- Colectivo de autores. Hacia una sexualidad responsable y feliz, para maestros y maestras. Secundaria Básica, 1 parte.
- Colectivo de autores. (1998) La salud reproductiva en el adolescente. Algunas consideraciones importantes. La habana. P5.

Colectivo de autores. (1981) Pedagogía.

Colectivo de autores (1999). Programa director de promoción y educación para la salud en el sistema nacional de educación. La Habana.

Colectivo de autores. (2003) Para ti adolescente. Parte I. Ministerio de Educación. La Habana.

Colectivo de autores. (2001) Para ti adolescente. Parte II. Ministerio de Educación. La Habana.

Colectivo de autores. (1989) Y ya son adolescentes. Pueblo y Educación. La Habana.

Colectivo de autores. (1998) La salud reproductiva en el adolescente. Algunas consideraciones importantes. La Habana.

----- (2003) Cuaderno de capacitación en Educación para la sexualidad. Bolivia, agosto

Chacón Arteaga, Nancy (1990) : Juventud y sexualidad; una reflexión ética en estudios éticos. Tomo 3. Universidad de La Habana.P37.

Editorial Tecnológica (1974) Métodos de investigación pedagógica. Ciudad Habana.

Esqueda, Elisa. Embarazos sucesivos en las adolescentes. En: Monografías.com/sexo-sexualidad.shtml.

Flores Lorenzano (enero 1988) : Embarazo en la adolescencia, El Modelo, 258: 15-21,.

Flórez Madan, Lourdes. (1994) La educación sexual en Cuba. En Revista Sexología y Sociedad. Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX). La Habana. No. 0.

FNUAP. (1999) Etapa de transición: salud, sexualidad y derechos reproductivos de los jóvenes. Fondo de Población de las Naciones Unidas. New York.

Foerster, Friedrich, V. Ética y Pedagogía sexual; una exposición de antiguas verdades. Editorial. Marfil. Valencia, España, 2004

García Batista, Gilberto. Profesionalidad y Práctica Pedagógica.

García Batista, Gilberto. Temas de introducción a la formación Pedagógica.